

## Mitteilungen aus der Schulleitung

### Erfolgreicher und kreativer Schulstart

Wir blicken auf vier Wochen Unterricht an der Schule Eschenbach zurück. Der Start ins neue Schuljahr ist geglückt und auf allen Stufen wird gelernt, gearbeitet und gelacht. Verschiedene Projekte durften bereits realisiert werden und der Kreativität wurde keine Grenzen gesetzt.

### Start der Basisstufe

Zum Jahresmotto «luege, lose, läse» haben alle 7 Klassen der Basisstufe mit Bilderbüchern aus ihren Klassen Büchertürme gebaut, ein Bücherdomino ausprobiert und gemeinsam ein neues Jahresmottolied gesungen.



### Kunstprojekt 3. Sekundarstufe

Die gesamte 3. Sek realisierte in den ersten Schulwochen ein Kunstprojekt. Alle Jugendlichen durften sich in der Startwoche während 12 Lektionen in eine Technik vertiefen. Dabei entstanden 82 Werke, welche es in einer Ausstellung für Eltern und Lehrpersonen zu bestaunen gab.



### UNTERRICHTSLEITSÄTZE DER BASIS- UND PRIMARSTUFE



Das Team Basis- und Primarstufe hat im Rahmen eines umfassenden Haltungs- & Wertedialogs im Schuljahr 22/23 Unterrichtsleitsätze vereinbart. Sie ergänzen das Leitbild der Schule Eschenbach und das Konzept des altersdurchmischten Lernens. Die nachfolgenden Unterrichtsleitsätze werden in den kommenden Jahren an unserer Schule im Unterricht handlungsleitend sein:

- **BEZIEHUNGEN**

Eine tragfähige Beziehung ist die Grundlage erfolgreichen Lernens und Lehrens. Wir leben Beziehungen, die auf den Werten Vertrauen, Respekt, Ehrlichkeit, Empathie, Authentizität und Wertschätzung basieren. Wir fördern und stärken Beziehungen durch gemeinsame Erlebnisse.

- **LERNEN**

Lernen ist ein selbstgesteuerter, aktiver, kreativer und reflexiver Prozess. Wir ermöglichen durch die Unterrichtsgestaltung lernstands- und entwicklungsorientiertes Lernen und lassen kreative, individuelle und vielfältige Lösungsmöglichkeiten zu. Wir stärken Selbstwirksamkeit durch Erfolgserlebnisse.

- **MOTIVATION UND FREUDE**

Jedes Kind bringt eine natürliche Neugierde mit. Wir wollen diese erhalten, indem wir allen Kindern mit einer positiven Grundhaltung begegnen und Erfolgserlebnisse ermöglichen.

- **GESUNDHEIT UND ACHTSAMKEIT**

Damit wir unsere Fähigkeiten umsetzen können, gesund und ausgeglichen bleiben, legen wir als Institution Wert auf ein hohes Mass an Selbstfürsorge. Dies wird ermöglicht durch das gezielte Setzen von Prioritäten und Nutzen der vorhandenen Ressourcen.

## **EIN BILD SAGT MEHR ALS TAUSEND WORTE**

In der Visualisierung (siehe Bild) von Michael Meier werden die oben ausformulierten Unterrichtsleitsätze karikaturhaft dargestellt. Mit jedem weiteren Blick aufs Bild werden neue spannende Details ersichtlich, die die Ressourcen, Anforderungen und sozialen Interaktionen aufzeigen und widerspiegeln. Ein stimmungsvolles und absolut umfassendes Kunstwerk, welches unsere Werte und Haltungen treffend visualisiert. Nochmals ein herzliches Dankeschön an Michael Meier für seine grossartige Arbeit, die wir hier und an unserer Schule mit Stolz präsentieren dürfen.

## **SICHTBAR MACHEN**

Vor einigen Jahren wurde die Arbeit mit dem Portfolio auf der Basis- wie auch der Primarstufe eingeführt. Auch in den kommenden Jahren ist das Portfolio ein fest verankertes Instrument auf den beiden Schulstufen. Das Prinzip des Portfolios funktioniert wie folgt: Jedes Kind erhält bei Schuleintritt einen Ordner, der während seiner Zeit Schulzeit bis zur 6. Primarstufe mit vielen Glückmomenten gefüllt wird. Mithilfe des Portfolios werden zudem individuelle Schritte, Ziele und Meilensteine gesammelt. Zielführend für diese Arbeit sind die oben beschriebenen Unterrichtsleitsätze. Sie sollen den Unterricht nicht nur leiten, sondern im Lernweg der Kinder sichtbar werden.

## **Nationaler Zukunftstag, Donnerstag, 9. November 2023**

Besucht Ihre Tochter / Ihr Sohn eine Klasse der 5. – 7. Klasse? Dann haben Sie am 9. November 2023 die Möglichkeit, Ihrem Kind Ihren Arbeitsplatz zu zeigen und ihm die Berufswelt sowie den Arbeitsalltag näher zu bringen. Ihr Kind kann selbstverständlich auch eine Bezugsperson aus Ihrem Umfeld begleiten oder an einem der Spezialprojekte teilnehmen.

Der „Nationale Zukunftstag – Seitenwechsel für Mädchen und Jungs“ lädt Schülerinnen und Schüler der 5. bis 7. Klassen ein, geschlechtsuntypische Berufe zu entdecken. Genauere Informationen sind unter folgender Adresse zu finden: [www.nationalerzukunftstag.ch](http://www.nationalerzukunftstag.ch). Bei einer allfälligen Teilnahme Ihres Kindes am „Nationalen Zukunftstag“ bitten wir um vorgängige Information an die Klassenlehrperson Ihres Kindes.

## **Verkehrstaugliche Velos und Mofas**

Die Schulleitung bittet die Eltern, sich um die Verkehrstauglichkeit, insbesondere um vorschriftgemässe Beleuchtung der Fahrräder und Mofas ihrer Schulkinder zu kümmern! Gutes Licht und Rückstrahler sind während nebligen, dunklen Herbst- und Wintertagen für die Verkehrssicherheit ausserordentlich wichtig. Dies gilt auch für fahrzeugähnliche Geräte wie Kickboards, Inlineskates usw. Das Tragen eines Helmes sollte zudem selbstverständlich sein.